



Los desafíos para el segundo semestre en educación escolar

REGIÓN. La entrada en régimen del SLEP Costa Central concentra la atención en las cuatro comunas que abarca. Seremi apunta a mejorar la tasa de asistencia.

Cristián Rojas M.

cristian.rojas@mercuriovalpo.cl

Ayer volvieron a clases miles de escolares en la Región de Valparaíso, donde además entró en régimen el Servicio Local de Educación Públicas (SLEP) Costa Central, que incluye a Viña del Mar, Concón, Quintero y Puchuncaví, comunas en que la educación pública dejó de ser municipal y se suman al SLEP Valparaíso - Juan Fernández, por lo que ahora hay dos de estas instituciones funcionando en la región.

Al respecto, el director ejecutivo del SLEP Costa Central, Nelson Zárate, comentó que ayer fue "un día muy especial y esperado por todos nosotros. Nos hemos preparado con anticipación y, afortunadamente, todo ha resultado bien. Este ha sido el primer retorno a clases desde que el Servicio Local Costa Central comenzó a operar en régimen, y ha sido una jornada tranquila y normal, lo que nos llena de satisfacción".

DESAFÍOS

Para Zárate, "uno de los principales desafíos es lograr que los equipos se instalen adecuadamente y se afiaten. También es fundamental que las comunidades educativas se acostumbren a esta nueva forma de trabajo, que podamos establecer canales de comunicación expeditos y efectivos. Todo esto requiere avanzar paso a paso, entendiendo que estamos frente a procesos que, por su naturaleza, toman tiempo".

En ese contexto, manifestó que "nuestra expectativa es que el Servicio Local esté a la altura de la confianza que las familias han depositado en la educación pública. Aspiramos a que, con el tiempo, podamos decir con orgullo que la educación pública es un verdadero referente, tal como nuestro país lo necesita".

En tanto, el seremi de Educación, Juan Pablo Álvarez, comentó que "entre los principales de-

21.135

estudiantes tiene el SLEP Costa Central, matriculados en 73 colegios y 24 jardines infantiles.



MILES DE ESCOLARES INICIARON AYER SU SEGUNDO SEMESTRE.

saños para este período está el promover la asistencia, para lo cual desplegamos la campaña ¡Volvamos a clases!, donde hemos puesto el énfasis que el aprendizaje se construye en comunidad. Esto se condice con los esfuerzos en materia de convivencia, donde el trabajo colectivo nos permitirá fortalecer los centros educativos como espacios protegidos y de bienestar".

"Así también destacamos el acompañamiento e instalación de los Servicios Locales de Educación Pública (SLEP), tanto en el caso de SLEP Valparaíso como en el SLEP Costa Central, cuyos establecimientos educacionales se traspasaron el 1 de julio. Este proceso es fundamental para avanzar hacia una educación pública de calidad", agregó Álvarez.

PROFESORES

Por su parte, el vicepresidente regional del Colegio de Profesores, Andrés Arce, destacó que, a raíz de lo instruido por la Contraloría luego de los dos días de paro en junio, el primer desafío es "acompañar a los comunales que están viviendo el proceso de descuento como aplicación de una medida sin precedentes en el marco de un contexto sindical, como es el llamado del gremio a nivel nacional".

"Por otro lado tenemos el desafío de lo que ya se está consu-

mando en el traspaso al Servicio Local Costa Central. Nuestro desafío es poder acompañar a las cuatro comunas que están ahí, para que este proceso de traspaso de un sostenedor a otro se haga de la manera más armónica y que cumpla el objetivo de la ley, que tiene que ver con fortalecer el sistema público de educación", remarcó el dirigente.

PRÓXIMOS SLEP

Asimismo, puntualizó que otro desafío importante es "acompañar a los cuatro servicios locales que quedan pendientes y que entrarán en régimen en enero: Marga Marga, Aconcagua, Petorca y Los Andes. Entonces, en esa perspectiva, al primero de enero de 2026, a nivel regional van a existir seis servicios locales, y eso también nos plantea un objetivo que tiene que ver con reforzar y modificar cómo se financian, porque hoy día el principal elemento de crisis que tienen los servicios locales es un problema presupuestario y de financiamiento".

En cuanto a lo que fueron los dos días de paro en junio, Arce destacó que "todos los planes de recuperación fueron aprobados por parte de la Seremi, por lo tanto, eso es lo que plantea el cuestionamiento a la Contraloría, porque hoy día lo que la Contraloría nos está dejando entrever es que las jornadas laborales

"Uno de los principales desafíos es lograr que los equipos se instalen adecuadamente y se afiaten".

Nelson Zárate
Director SLEP Costa Central

"Entre los principales desafíos para este período está el promover la asistencia".

Juan Pablo Álvarez
Seremi de Educación

"Que este proceso de traspaso de un sostenedor a otro se haga de la manera más armónica".

Andrés Arce
Vicepresidente regional del Colegio de Profesores

igual se pueden recuperar, pero aun así se descontaron".

Sobre dichas recuperaciones de clases, precisó que "eso se ve por cada comunidad educativa y siempre se hace en el marco de la extensión del calendario escolar a fin de año, en diciembre".

Finalmente, indicó que "lo otro también como desafío, que está en el marco de eso, tiene que ver con los compromisos que tiene el Ministerio de cara al petitorio de la agenda corta, con temas bastante sentidos que tienen que ver con el inicio ahora del proceso de la evaluación docente, un proceso que también se da con el anuncio que desde ayer apareció en el Diario Oficial, la entrega de los resultados de la evaluación del año pasado, y como hoy día también están los profesores con recursos de reposición cuando estos resultados no están conformes a lo que se evaluó, y por lo tanto, ese proceso generalmente es súper negligente, no hay respuesta o se da una respuesta estandarizada para todos los casos. Y eso también genera un compromiso que se asumió por parte del Ministerio, que esperamos que se pueda cumplir".